

Au début, le cuivre était le seul produit du minerai qui fût recherché et les minerais de soufre les plus riches étaient laissés de côté, si la teneur en cuivre était basse. Lorsque la période intense de spéculation fut passée, et, malgré le bas prix du cuivre entre 1875 et 1885, plusieurs mines furent rouvertes ou changèrent de propriétaire pour être exploitées sur une base industrielle plus profitable. Non seulement on utilisa toute la teneur métallique des minerais, sauf le fer, mais on recueillit aussi le soufre pour la fabrication de l'acide sulfurique et des produits qui s'y rattachent. C'est ainsi que les mines de Capelton et d'Eustis ont été exploitées continuellement depuis trente ans, c'est-à-dire depuis que leurs opérations se sont étendues à l'utilisation du soufre. On a atteint une profondeur de trois mille pieds environ et quoiqu'on ne puisse pas se procurer de rapports détaillés, l'importance de l'outillage et les autres particularités visibles indiquent qu'il n'y a pas de ralentissement dans les travaux de ces mines qui sont administrées avec habileté et succès.

Après être restée inactive pendant un long intervalle, la propriété connue sous le nom de mine Gillies, lot 4, rang XI, d'Ascot, a été rouverte, puis exploitée de la même façon par une compagnie américaine et a donné beaucoup de riche minerai. Cette mine qui, sous la nouvelle direction s'appelait la "Howard," n'a cessé d'être exploitée que lorsque le gîte de minerai eût été suivi jusqu'à la ligne de démarcation de la propriété voisine appelée mine King. Dans la "King" des travaux d'exploitation ont été exécutés avec beaucoup de succès par le propriétaire actuel, M. A. O. Norton de Boston, Mass. Une grande quantité de minerai a été mise à découvert et l'on projette une extension considérable des travaux.

La mine de Moulton Mill, quelques milles à l'est de Sherbrooke a été exploitée en même temps que la Howard et sous la même direction. Elle passe pour avoir donné environ mille tonnes de minerai par mois pendant la dernière année de son exploitation. La mine d'Ascot, lot 8, rang VIII du canton d'Ascot est une autre des propriétés qui ont été rouvertes. Cette mine est actuellement exploitée sous la direction de M. John McCaw, un de ses propriétaires et donne du minerai d'excellente qualité.

En somme, toutes les fois que l'extraction a été opérée avec l'économie convenable, que la nature des gisements a été bien observée en suivant le minerai, que les produits des mines ont été utilisés à fond et que les transports ont été d'une facilité au moins normale, le succès paraît avoir couronné les efforts des propriétaires de mines.